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Per !a municipalizzazione dei servizi di trasporto 
~ ^ — • i j 

In sciopero da un mese 
i tranvieri di Messina 

La SATS vorrebbe ridurre le corse.e aumentare le!tariffe del 20% — Le gravi provocazioni 
della Societa culminate con I'arresto di sei tranvieri — Incertezza della Giunta di centro si
nistra e della CISL — Oggi riunione delle parti presso I'Assessorato regionale del lavoro 

Nostro servizio 
MESSINA. 31 

I tranvieri messinesi stanno 
scrivendo in qucsti giorni, con 
la loro forte lotta, una delle 
pagine piu belle della storia 
dell'emancipazionc del lavoro 
nella nostra citta. Essi scio-
perano, infatti, da un mese 
e ad oltranza per la munici
palizzazione del servizio di tra
sporto urbano gestito dalla 
SATS e la salvaguardia dei 
diritti del Sindacato e della 
Commissione Interna. 

La lotta e prevalentemente 

condotta dalla CGIL e dalla 
UIL, mentre la CISL che si 
era recentemente impegnata 
per la municipalizzazione, con 
un vergognoso voltafaccia og
gi diserta la giusta lotta dei 
tranvieri. 

Nel corso dello sciopero i 
lavoratori hanno subito gravi 
provocazioni da parte della Di-
rezione aziendale che sono cul
minate nell'arresto di sei tran
vieri e con un processo per 
direttissima per rcsistenza, ol-
traggio, interruzione di pub-
blico servizio che ha visto la 
Magistratura comminare sei 

In difesa della Silicati 

Livorno: sciopero 
di 3 ore nel porto 
e nelle Industrie 

LIVORNO, 31. 
Indelto dalla CGIL, CISL • 

UIL domani 1 g lug no avra luogo 
uno sciopero di tre ore dalle 
ore 9 alle 12 nel settorl Indu
strial! e portuall. 

Lo sciopero si Inquadra nel 
vasto movimento di agitazlone 
• di protesta determinates) in 
seguito alia declsione da parte 
della Montecatini di chludere lo 
stabllimento della Silicati. Come 
e nolo gli operal occupano quel
le fabbrica da oltre 20 gtorni. 

Alio stesso tempo le organlz-
zazioni slndacali Intendono por
ts re avantl con uno splrito unl-
tarlo, come poche volte si e ri-
scontrato nel passato, una bat-
taglla piu generate in ordlne 
alia grave crlsi economlca II-
vornese, caratterlzzata dall'ab-
bassamento del llvelll dl occu-
pazlone In tutti I settorl, dalla 
preoccupante e fncerta condl-

zlone produttiva al cantiere An-
saldo, al ilcenzlamenti «silen-
ziosl » che si verlflcano in molti 
complessl cittadinl. 

Nel corso dello sciopero sa-
ranno tenute assemblee unltarie 
davanti agll stabillmentl della 
COMEFI, Stanlc, Palazzo del 
Portuale e piazza San Marco 
dove parleranno dlrigentl delle 
tre organlzzazlonl slndacali. 

Intanto la sottoscrlzlone dl so-
lldarleta per I lavoratori dello 
stabllimento Silicati, lanclata 
unitariamente dal sfndacati, si 
estende positivamente In tutti i 
luoghi dl lavoro. 

Queste le piu importantl cifre 
raccolte: Litopone 214 mila lire; 
Cooperative consumo L. 173.000; 
Compagnla portuall lire 100.000; 
Dlpendenti comunali L. 120.000; 
A AM PS lire 100.000: la raccolra 
prosegue in tutti gli altri post! 
di lavoro. 

NOTIZIE 
TOSCANA 

Pescia: la Giunta 
di centro-sinistra 
incapace di governare 

PISTOIA. 31. 
A Pescia non 6 possibile am-

mimstrare senza il contributo dei 
comunisti. La seduta del Consi-
glio comunale di sabato scorso 
conferma pienamente questo giu-
dizio. II \oto amininistrativo in-
vio al Consiglio comunale 11 con-
siglieri comunisti. 12 dc. 2 del 
PSDI. 4 del PSI e uno del MSI. 
A conti fatti ne scaturi una so-
lida maggioranza di centro sini
stra; pero non e mai stato cosi. 
Fin dalla formazione della nuova 
giunta di centro sinistra, awe-
nuta con molto ritardo e < con 
molti contrast!, i notabili dc non 
hanno avuto vita facile: dovettero 
subito subire l'elezione di due as-
sessori della sinistra dc (uno ef-
fettivo e uno supplente) con i 
\oti determinant! del PCI. Da 
allora i ricatti e le manovre di 
corridoio sono stati all'ordine del 
giorno. I risultati di questa as-
surda pressione si sono avuti al-
1'ultimo Consiglio comunale quan-
do si e trattato di accettare o 
respingere I'assurda ingiunzione 
prefettizia che dichiarava non 
eletto un asscssorc efTetti\o che 
aveva ricevuto i voti determi
nant! del PCI. 

Di frontc al provocatorio atteg-
giamento della Prefettura lo 
schieramento democratico e an-
tidoroteo si e nvelato ancor piu 
combattivo. II consigliere della 
sinistra dc veniva nuovamente 
eletto assessore con 19 voti con-
tro i 16 della preccdentc elczione: 
votavano a favore il gruppo co-
munista. 3 consigheri socialisti 
e ben 5 dcmocristiant di sinistra. 
La coahzione dorotea e social-
democratica, vista limpossibihta 
di presentare con successo un 
propno candidato. votavn in 
bianco. 

Dopo questa sonora sconfUta i 
dorotei dc se la prendevano con 

§li alleati socialisti rifiutandosi 
i votare i candidati del PSI per 

la commissione elettorale. A que
sto punto i consiglieri sociahsti 
(meno rasscssore Taddei) abban-
donavano la seduta per protesta: 
per solidarieta li seguivano i con
siglieri comunisti. 

La conclusione c stata lo scio-
glimento della seduta per man-
ranza di numero legale. II Con
siglio dovra ora essere numa-
mente ricenvocato: ma fin da 
oggi e chiaro che la giunta di 
centro sinistra ha registrato un 
complcto fallimento. 

SICILIA 

Catania: occupate 
dai lavoratori le 
Cartiere Riunite 

CATAXIA. 31. 
Un cvntinaio circa di operai 

c tccnici delle Cartiere Riunite 
Sicilianc di Fondachclla. frazio-
ne di Mascali. ha occupato lo 
stabilimento in seguito ali'anniin 

cio della sospensione dell'attivita 
produttiva. 

Intorno alia lotta dei lavora
tori si e creato il massimo di 
unita: i sindacati della CGIL, 
della CISL e della UIL appog 
giano la loro aztone. mentre tutti 
i lavoratori ed i cittadini delta 
zona ionica e le amministrazioni 
locali hanno manifestato concre-
tamente la loro solidarieta fa-
cendosi promotori di una sotto-
scrizione e sollecitando 1'imme-
diato intervento del Presidente 
della Regione. 

La richiesta dei lavoratori e 
della popolazione di Mascali e 
che la Regione. che ha versato 
ai dingenti dell'azienda crediti 
per un ammontare di oltre 700 
milioni, rilevi immediatamente 
gli impianti e gestisca l'azienda 
attraverso la SOFIS: una inter-
pellanza in tal senso e stata pre-
sentata aU'Assemblea regionale 
siciliana dai deputati Marraro e 
Carbone del PCI e Bosco del 
PSIUP. 

Catania.- sciopero 
dei trasporti per la 
pubblicizzazione 

CATANIA. 31. 
In seguito all'esito negativo 

delle trattative efTettuate il 26 
scorso presso 1'assessorato regio
nale al lavoro. i dipendenti del-
l'Etna trasporti (ex Sita) hanno 
effcttuato oggi un primo scio
pero di nove ore. rispondendo 
cos! ancora una volta con la 
lotta all'attacco padronale e al 
colpevole silenzio delle autorita. 

Lo sciopero e stato indetto 
unitariamente dalle tre organiz-
zazioni sindacali (CGIL. CISL. 
UIL): i rappresentanti dei lavo
ratori prenderanno immediata
mente contatto con le ammini
strazioni comunali e provinciali 
onde sc!lecitare la prattca attua-
ziore dei preciti impegni ripe-
tutamente a^unti per ]a pubbli
cizzazione dei trasporti extra 
urbani. 

PUGLIA 

Bari: domani 
a congresso i 
giovani comunisti 

BARI. 31. 
II nono congresso provinciate 

della FGCI si svolgera mercole-
dl 2 gjugno alle ore 9.30 nel n-
dotto del teatro Petruzzelli. II 
congresso si apnra con una re-
lazione sul tcma: « Una piu for
te Fedora zioie giovanile comu-
niVa italiana per Tunita della 
cio\entu nella lo'ta per il pro-
C c*"o M Mcz70giomo. la de-
n^vrazia e il ^ociahsnv- >. Rola 
fo^e sara il compagno Domenico 
D*Onchia se>{retano provinciate 

della FGCI. 
Al congresso parteciperanno. 

oltre che I delegati. i compagni 
Michele Figurelli della segrete-
ria nazionale della FGCI e il 
segretano della Fedcrazione ba-
rcse del PCI compagno Giovanni 
Papapictro. 

condanne: il segretario del sin
dacato della CGIL, compagno 
Miano e tuttora in carcere as-
sieme ad altri due tranvieri 
che non hanno potuto godere 
della liberta condizionale. 

Questa lotta dei tranvieri mes-
sinesi si svolge nel vivo di un 
impegnato dibattito nel Consi
glio comunale di Messina sulle 
dichiarazioni • programmatiche 
della Giunta di centro-sinistra 
che ancora sullo scottante pro-
blema non ha preso serl impe
gni, anzi tutto lascia prevede-
re che ancora una volta sara 
elusa Tunica soluzione positi
ve, cioe quella di sottrarre al
ia SATS il servizio per affi-
darlo al Comune, recependo 
una legge della regione sicilia
na voluta lo scorso anno da 
tutte le forze democratiche e 
da tutti i sindacati, CISL com-
presa. 

A tale riguardo giova sotto-
lineare il fatto che nelle due 
grandi citta di Palermo e Ca 
tania, — comuni anche essi 

deficitari al pari di qucllo di 
Messina — i servizi in base 
alia legge regionale (che assi-
cura tutti i mezzi per rilevare 
le aziende di trasporto) sono 
stati rnunicipalizzati. 

Per questo il Comitato regio
nale di coordinamento degli 
autoferrotranvieri della CGIL, 
in segno di solidarieta con la 
impegnativa lotta dei tranvie
ri messinesi, ha effcttuato una 
giornata di sciopero dei servizi 
di trasporto in tutta la Sicilia. 

«Se dovesse passare il pre-
testo del deficit del bilancio. 
invocato per opporsi alia mu
nicipalizzazione — e scritto in 
una lcttera aperta del PCI ai 
socialisti e socialdemocratici 
che fanno parte della maggio
ranza consiliare — e chiaro che 
si creerebbe il precedente at-
torno a cui le forze conserva-
trici della maggioranza si ar-
roccherebbero per negare ogni 
altro provvedimento rinnovato-
re. L'immobilismo avrebbe tro-
vato una sua giustificazione 
permanenta e il programma, 
che voi dite si trasformera in 
scelte coraggiose, restera in-
\ ece quello che .6 oggi: una 
clencazione di problcmi privi 
di soluzione >. 

In questi trenta giorni di 
sciopero dei tranvieri messine
si non sono mancate le occa
sion! per mettere in chiaro i 
disegni della Direzione della 
SATS. Questa societa infatti 
intende procedere alia restri-
zione dei servizi nella misura 
del 25 per cento (passare cioe 
dai 20 mila Km. a 15 mila Km.) 
ed aumentare le tariffe del 20 
per cento. Tutto cio do\ra far 
realizzare alia SATS un effet-
tivo aumento delle entrate men-
sili di 36 milioni (rastrellati 
dalle tasche dei tranvieri e dal
le tasche degli utenti). Si trat-
ta cioe di riequilibrare il bi
lancio della societa sulla pelle 
dei messinesi. 

Dovrebbe percid essere chia
ro del tutto che ogni soluzione 
al di fuori della municipaliz
zazione non ha possibilita di 
acquistare concretezza. 

• La battaglia d tuttavia aperta 
e le soluzioni politiche. le scel
te saranno compiute l'entrante 
settimana quando il Consiglio 
comunale (che pur aveva ap-
provato un ordine del giorno 
di condanna della SATS) sara 
chiamato a votare un'apposita 
mozione. 

C'e poi l'aspetto strettamente 
sindacale che pure e parte 
integrante della lotta dei 550 
autoferrotranvieri. 

I lavoratori sono sees! in 
sciopero il 30 aprile per il man-
cato pagamento dei salari e 
degli stipendi da parte della 
SATS e per la pretesa della 
Azienda di trattenere, senza 
trattativa con gli organi sinda
cali. le giornate di sciopero 
che i dipendenti sono stati co-
stretti ad effettuare il mese 
precedente. 

Tuttavia i lavoratori con sen
so di responsabilita il 13 mag-
gio decidevano di accantonare 
le questioni economiche e di 
tornare al la\oro dal momento 
che il Consiglio comunale, di 
frontc all'ostiuato rifiuto della 
SATS di ogni proposta media-
trice. riconosceva le gravi re
sponsabilita dell'Azienda e de-
liberava all'unanimita la ge-
stione in danno dell'Azienda. 

La vertenza, pero, si acuiva 
lo stesso giorno 13 maggio per 
colpa della SATS che, di fron
tc alia presa di posizione del 
Consiglio comunale, in nome 
degli interessi della citta, ri-
spondeva con una serie di prov-
vedimenti che mettevano in at-
to rappresaglie contro i lavo
ratori in sciopero, conferendo 
promozioni alio sparutissimo 
gruppetto di crumiri. aggra-
vando i turni di servizio. ope-
rando arbitrari spostamenti del 
personale. calpestando i diritti 
della Commissione Interna. 

Vani sono stati fino a questo 
momento i tentativi esperiti per 
comporre la vertenza (Comune, 
Ufficio del Lavoro. Prefettura). 
Per martedi intanto I'Assesso
rato Regionale del Lavoro ha 
convocato le parti a Palermo 
per esperire un positivo inter
vento. • ' 

Lo sciopero dei. tranvieri. i 
suoi obiettivi, sono stati lar-
gamente dibattuti nel Consiglio 
generate dei sindacati della 
Camera del Lavoro che ha as-
sunto il fermo impegno di so-
stenere la giusta lotta dei la
voratori e di aprire una sotto-
scrizione di solidarieta tra tut
te le categoric 

La citta di Messina e tappez-
zata di manifesti che denun-
ziano i disegni della SATS, di 
solidarieta con i tranvieri. per 
la municipalizzazione e di de-
nunzia della posizione incoe-
rente della CISL (che in so-
stanza si 6 accodata alia De-
mocrazia Cristiana) e del Co
mune che resiste davanti alia 
obiettivita della richiesta mu
nicipalizzazione e davanti al 
fatto che ormai in tutte le cit
ta civili il servizio pubblico 
di trasporto e stato sottratto 
alia avidita del profitto della 
gestione privata. 

a. b. 

Curioso referendum per «la piu bella turista d'Italian 

Alle turiste 
strtmiere 

i > ; 

non displace 
r * . . ' » ' • » f 1 r 1 N l l 

<l"mnocente mania italiana* 
Molise: soppressione 

| o no dei '< rami secchi »? 

i senza garanzie 
Assicurazioni 

i CAMPOBASSO. 31. 
11 democristiano on. Sam-

mariino, presidente della 
Commissione Trasporti del
la Camera dei Deputati, nel
la sua conferenza stampa 
sul tema «Strode e ferro-
vie del Molise » non ha af-
fatto dissipato i dubbi e le 
riserve che permangono tra 
le popolazioni molisane cir
ca la soppressione dei * ra
mi secchi». Enli ha cerca-
to di eludere la vera pro-
spettiva futura cui andran-
no inconiro le Jerrovie re-
fljonali, definendo di carat-
tere provvisorio la sospen-
siva messa in atto del de-
creto proposlo dalla Com
missione trasporti che pre-
vede lo smantellamento del
le jerrovie molisane, perche 
passive. 

In questo modo Von. Sam-
martino vorrebbe che le le 
popolazioni avallassero una 
€ cambiale in bianco », cosa 
che i molisani, giustamente, 
non possono, ne potranno 
accettare. 

Tutto il discorso dell'ono-
revole Sammartino e caduto 
nel vuoto. Le contraddizio-
ni sono state molteplici. 
Quello che conta — secondo 
Von. Sammartinqs — ipggi 
giorno, significa "atteiidere 
e sperdre. Comki\ se? pof." 
giunti al 1969, le jerrovie 
molisane, potrebbero conti-
nuare a svolgere la loro 
funzione senza pericolo 
alcuno di soppressione. Ma 
questo, cht potrebbe garan-
tirlo? Tale garanzia non ci 
e venuta dall'on. Sammar
tino. ne ci e pervenuta dal-
VAmministrazione Centrale 
delle Ferrovie dello Stato, 
che, mai, per il passato si 
e accorta dello stato di di-
sagio in cui versavano le 
ferrovie molisane. 

Oggi. addirittura. rispol-
verando una vecchia ri
chiesta — si dice — che 
sara costruito il viadotto di 
Casacalenda sulla tratta 
Campobasso-Termoli, e che. 
tutte le stazioni saranno do-
tate di un impianto di il-
luminazione moderno e ra-
zionale. Tutto cio potrebbe 
servire, sarebbe servito per 

il passato. se VAmministra-
zione Centrale delle Ferro
vie dello Stato si fosse de-
gnata di ammodernare tutte 
le strutture: dalle linee ai 
convogli agli orari ed a tut
to d resto. 

Tutto cio, oggi, suona so
lo come un voter frenare 
eerie giuste preoccupazio-
ni; un modo assurdo di giu-
stificare certe deficienze e 
certe responsabilita che non 
ricadono sugli utenti, sui 
viagglatori, perche, essi — 
ben si intende — se alia 
strada ferrata preferisco-
no altri normali mezzi di lo-
commozione, lo si deve, an-
zitutto alle pietose condizio-
ni in cut versano le ferro
vie molisane. E di qui: il 
deficit, la passivita, il de-
cretato smantellamento; in 
una parola: la soppressio
ne. 

Mentre i ferrovieri si agi-
tano, e le popolazioni pro-
testano, VAmministrazione 
provinciate del Molise, co
me sempre face. Cosi, ten. 
con le acque del Volturno 
e del Biferno, con Venergia 
elettrica, con Vinvaso di Li-
scione, e oggi. con le fon-
ti energetiche. con le vie 
di comuntcazione, con le 

•: ste'sse ittade"-ferrate. Per 
;; tutfo qmnto viene sottratto 

alia Regione non ci sono 
contropartite. E se ci sono 
rtguardano i notabili della 
DC che vanno a inserirsi, 
automaticamente, in quel 
grossi carrozzoni governa-
tivi che servono solo per 
premiare questi fortunati 
« barattieri » della politico, 
mentre le popolazioni, gli 
operai e le loro famiglie in 
particolare, continuano a 
pagare lo scotto di questa 
politico con la emigrazio-
ne in terra di Francia o di 
Germania. 

E' questa politico di mal-
costume e di trasformismo, 
che continua, quotidiana-
mente, a gettare il Moltee 
in una miseria e in una ver
gognoso degradazione socia-
le e civile, che deve essere 
combattuta e rovesciata. 

a. c 
_ i 

Con il contributo di tutta la popolazione 

A Pontedera sta per sorgere 
una moderna Casa del Popolo 

Un vecchio conto da regolare col fascismo — La ricostruzione della 
citta devastata dalla guerra — Or a il nuovo entusiasmante obiettivo 

Dal nostro corrispondente 
PONTEDERA. 31 

I comunisti pontederesi ave-
vano un vecchio conto da rego
lare col fascismo. un conto che 
risaliva ai tempi della reazio-
ne fascista del 1922 e del 1923. 
quando numerosi comunisti pon
tederesi pagarono con la vita 
il loro impegno antifascista: 
Vasco Gronchi. Galliano Ber-
telli. Vasco Mazzinghi. Profeti 
Paris, tanto per citarne alcuni. 

Al momento delToccupazione 
fascista di Pontedera da parte 
delle squadre d'azione di Buf-
farini e di Scorza, quando i co
munisti ed i socialisti furono 
cacciati a forza da Palazzo Ste-
fanelli. sede dell'amministrazio-
ne comunale. fu distrutta la se
de del Partito Comunisla a 
Pontedera e per qualche tempo 
i comunisti pontederesi ebbero 
ancora la forza di cantare: 
c Son venuti a Pontedera e ci 
han distrutto la sezion. ma noi 
comunisti la rifaremo pKi 
bella... >. 

Alia fine della guerra. pur-
tronpo. Pontedera era un cu-
mulo di macene. Le mine fat-
te brillare dai nazi fascisti in ri-
tirata ed i bombardamenti a 
tappetn su una citta deserta da 
parte dei « liberatori > avevano 
polverizzato tutto. Non e'era-
no piu case, piu fabbriche. piu 
scuole, ed i comunisti alia te-
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sta della civica amministrazione 
s'impegnaroTKi seriamente a ri-
costruire Pontedera piu gran-
de e piu bella di quella che il 
fascismo aveva distrutto. Ora 
che questo obbiettivo e stato 
raggiunto i comunisti pcatede-
rcsi hanno pensato a costruire 
la loro sede Sorgera in una zo
na centrale. prospicente su 
via Giordano Bruno, i muri 
maestri sono gia stati tirati su 
ed i comunisti pontederesi han
no festeggiato questo loro pri
mo successo. 

Ma i pilastri devono essere 
riempiti e per realizzare questo 
obiettivo i comunisti di Ponte
dera fanno appello a tutti i tit-

sistemato un salone per le riu-
tadini. L'cdificio si articolera su 
tre piani. Al piano terreno ed 
al primo piano verra ospitato 
un moderno circolo ricreativo. 
il quale lascera i locali attual-
mente occupati perche vengano 
utilizzati quale palestra per lo 
Istituto Tecnico Commerciale 
* E. Fermi >. I comunisti di 
Pontedera hanno l'ambizione di 
fare del loro circolo ricreath'o 
il centro di vita del movimento 
democratico digftontedera. of-
frendo ambientrtulturali in cui 
sara possibile svolgere tutte le 
atthita riereative. sportive e 
culturali della gioventu ponte-
derese. Ai secondo piano verra 

nioni e gli uffici del Comitato 
di Zona, della sezione operaia. 
della sezione cittadina. del co
mitato comunale c del movi
mento giovanile. 

In questi giorni c stata aper
ta una sottoscrizione fra i cit 
tadini per trovare i fnndi neces 
sari al completamento dell'ope-
ra. mentre la societa semplice 
«Aurora >. che dirige la co 
struzione. ha posto l'obbiettivo 
che ogni democratico di Ponte
dera acquisti almeno una quota 
sociale di lire 5.000. II bozzetto 
dcH'azione e stato fatto dal pit-
tore Otello Cirri, ex sindaco co-
munista di Pontedera. In basso 
e rafTigurato il popolo che so 
stiene le strutture della Casa. 
come ad indicare che nella casa 
ci sono i lavoratori. che quella 
casa e loro. che quella casa e 
il cuore di Pontedera e di tutta 
la Valdera. popolare e antifa
scista. 

L'ambizione dei comunisti 
pontederesi e di completare la 
Casa entro il me*e di a?ostn 
per organizzare nel me*» di set 
tembre. a chiusura del mese 
della stampa comunista. una 
grande manifestazione popola
re per l'inaugurazione. 

I . f. 

<( Voi siete tutti dottori...» - Ma poi intervistate sulla loro pro-
fessione... ci cascano anche loro - I preparativi a Civitanova 
Marche per rimminente stagione - Le italiane sono insoddisfatte 

NELLA FOTO: l'< azione so
ciale > per la costruzione della 
Casa del Popolo. 

• Dal nostro inviato 
CIVITANOVA MARCHE. 31. 
II mondo « leggero * dei pro-

grammi turistici per Testate ha 
nperto i battenti. Ogni stazionc 
balneare ha prescclto il suo 
cast di manifestazioni. lo ha 
curato nel poriodo invernale, ed 
ora lo sta adeguatamente pub-
blici/zando. 

Imziati\a di spicco {K.T la sta
gione entrante si preannuncia 
il concorso per « la piu bella 
turista d'ltalia 19G5 > aperto sia 
alle giovani italiane che stra-
niere. II quartier generale del
la manifestazione ha messo le 
tende a Civitanova Marche. una 
localita che aspira — e gli at-
tributi non le mancano — a di-
venire un centro balneare di 
gran richiamo. Per questo i di-
rigenti turistici locali e provin
ciali con entusiasmo si sono fat
ti « colonne » organizzatrici del-
l'iniziativa che 6 curata, dal 
punto di vista dello spettacolo 
o reclamistico. dal prescntato-
re Tony Franco, un figlio della 
c esperta * riviera romagnola. 

Che il concorso per la c piu 
bella turista d'ltalia» avesse 
bisogno di un comando cen
trale da cui muovere i fili del
la manifestazione non esistono 
dubbi. Si prevede la partecipa-
zione di tremila concorrenti. 
La finale avra luogo a Civita
nova Marche, ma sara prece-
duta da circa sessanta sele-
zioni: da Cortina d'Ampezzo 
a Riva del Garda, da Viareg-
gio a Rimini, da Forte dei 
Marmi a Capri, da San Remo 
a Riccione, da Lericl a Ga-
bicce, ecc. 

Seguiranno la manifestazio
ne anche riviste specializzatc 
straniere c la TV tcdesca. 

L'anno scorso si ebbe una 
specie di prova generale del 
concorso. Riusci molto bene. 
La finale si ebbe a Sarnano, 
stazione montana. pure in pro-
vincia di Macerata. Nell'oc-
casione alle concorrenti fu sot-
toposto un questionario. Inte-
ressante — se non altro dalla 
visuale del costume — rife-
rime alcuni risultati. Furono 
intervistate 1300 ragazze ita
liane. 1000 tedesche. 800 in-
glesi. 

Nella cucina le straniere pre-
feriscono i legumi. Farebbe-
ro vulentieri a meno dcH'oiio 
di oliva come condimento (ma 
negli albcrghi italiani — di-
cono — si usa moltissimo). Al
ia quasi unanimita le stranie
re si dichiarano ghiotte del 
vino. Anzi. dal questionario e 
venulo fuori che per le ragaz
ze tedesche il piu gradito 
omaggio e una bottiglia di 
buon vino. 

Jannette Gumenfclder (Ger
mania) ha scritto testualmen-
te: cDa noi tutto verboten 
(proibito) da voi nulla verbo
ten. Evviva l'ltalia ». Rcnata 
Mahler di Berlino ha scritto: 
€ Tutte le volte che sulle stra-
de italiane ho commesso una 
infrazionc non sono stata mai 
multata. I vigili urbani molto 
gentilmente mi hanno dato dei 
consigh >. 

E le racazze italiane? IA: ra
gazze italiane nella maggioran
za hanno affermato la loro in-
soddisfazione. Tra i fonda 
mentali motivi: gli uomini cu-
rano troppo le straniere; in 
albergo si mangia poco: i di-
vertimenti costano cari. In al
tri termini delusioni di tipo 
finanziario e sentimentale. 

In verita. la concorrenza del
le giovani straniere esiste. Es
se anche nel questionario par 
Iano tuttaltro che male degli 
italiani dei quali. tuttavia mct-
tono generalmente in luce * una 
innocente mania»: quella di 
spacciarsi per dottori 

Scri\e la berlinese Christi
na Helein: * II mio cavaliere 
mi a \ e \a detto di essere un 
ingegnere tessile. Un giorno. 
pero. I'ho visto al mercato 
che v endeva cravatte *. Chri 
stina aggiunge che fra gli ita
liani preferisce gli operai, o 
meglio i bagnini. perche par 
Iano poco... 

Comunquc dalle interviste e 
stato possibile trarre una di-
vertcnte e imprevedibile con 
siderazione. Nel questionario 
si chiedeva anche la profes-
sione della ragazza. E' noto 
che moltissime inglesi e tede
sche che soggiornano in Ita 
lia sono operaie. Eppure non 
una si e definita operaia. In 
somma. si e scoperto che la 
innocente mania di «addotto-
rarsi » o perlomeno < diplo-nar 
si > non e solo dei giovani 
italiani... 

Walter Montanari 
Nella foto: S. Benedetto del 

Tronto: con l'apertura della 
stagione turistica si 4 ripreso 
a ballare il surf 

PAESE 

e PARLAMENTO 

UMBRIA: una ferrovia malandala 
Le condizioni di esercizio del

la Ferrovia centrale umbra so
no a conoscenza — domanda il 
compagno on. Guidi — del mini-
stro dei Trasporti? e. in parti
colare t( Mmistro e aggiorna-
to: « 1) sullo stato di UMira del 
materiale ferroviario, per quan
ta concerne specialmente i bi-
nari, che sono consunti al pun
to da rendere instabili e tra-
ballanti i convogli: 

€ 2) sullo stato di permanente 
riparazione alia quale sono sot-
toposti i due ponli di Sangemi-
ni, che 'da parecchi decenni 
ininterrottamente sono oggetto 
dei lavori di una vera e pro
pria fabriceria, il che solleva 
tl probletna se non convenga 
attuare opere d'arte radical-
mente rinnovate *? 

Al riguardo il deputato co
munista chiede di sapere c se 

il Ministro non ritenga neces-
sano dtsporrc che siano eser-
cttati controlli t,eri sull'impiego 
dei cospicui contributi dello 
Stato reahzzati dalla societa» 
e per conoscere i( e program
ma necessario di sviluppo del
la arteria ferroviaria, che do-
veva essere completata da 
tempo, come ' obiettivo imme-
diato, sino a San Sepolcro ». 

Guidi. in fine, sollecita. in 
considerazione della impor-
tanza della linea ferrovia
ria e delle arcaiche con
dizioni di gestione e di eser
cizio della societa conces-
sionaria privata, «che pur 
ha benefieiato di massicci con
tributi dello Stato rimasti pres-
soche improduttivi, che il Mi
nistro esamini il problema del
la statizzazione della ferrovia 
centrale umbra ». 

COSENZA: contributi assicurafivi 
Le }armacie rurali della pro-

vincia di Cosenza sui dal 1962 ri-
cevono solo acconti sui contribu
ti, che gli enti mutualtstici ver
sano attraverso la Fofi. 

11 companno Picciotto. in una 
interrogazione. chiede dt conosce
re dal ministro della Sanita « se, 
in aggiunta alle altre gravi ca-

renze segnalate con precedenti 
intcrrogazioni. non ritenza guan-
to sopra esposto mottvo valido 
per una svria incltiesta c per 
provvedimenti opportuni e neces-
sari per normalizzare la sttua-
zione nell'interesse dei farmacisti, 
della Fofi e dei dipendenti dello 
ufftcm pduciario >. 

GR0SSET0: confribulo ANMIL 
11 compagno on. Tognoni ha 

rivolto un'interrogazione al mi
nistro del Lavoro, per « sapere 
se risponde a verita e, nel caso 
che cio venga accertato, quali 
siano i motivi delle incertezze 
che si manifesterebbero nella 
conecssione, da parte ANMIL 
di Grosseto. degli assegni di in-
collocamento, previsti dall'arti-

colo H della legge sugli infor-
tuni > e per « sapere, in parti
colare, per quali motivi il prt-
detto assegno non c ancora 
stato corrisposto ai lavoratori 
Pascucci Giuseppe, Giannerini 
Udiro e Pellegrini Artifalo 
(Manciano) e a Tosi Hanieri 
(Caldana) ». 

AGROPOLI: ci vuole una spiaggia civile 
11 compagno on. Abenante ha 

rivolto un'interrogazione al Mi
nistro del turismo e dello spet
tacolo € sui provvedimenti che 
intende adottare per rendere 
igienico il litorale di Agropoli 
(Salerno), in particolare la ma

rina piccolo, infestata dalle aU 
ghe e per cio motivo di lamen-
tele anche da parte dei nume
rosi turisti slranieri *. 

a. d. m. 

Calabria 

Contributo straordinario 
per le case ai braccianti 

Nostro servizio 
CATANZARO. 31. 

La riunione regionale del 
Comitato case ai braccianti. al 
la presenza del ministro ai 
LL.PP. on. Mancini e del pre
sidente del Comitato on. P a m . 
ha registrato un primo succes
so per quanto riguarda le ri-
chieste che la Federbraccianti 
CGIL aveva avanzato in sede 
di riunione provinciale il 7 
maggio a Catanzaro. Infatti il 
ministro Mancini ha dato assi-
curazione che dai 5 o 6 mihardi 
del fondo residuo nazionale del
la legge 1676 verra devoluto a 
favore dei braccianti calabresi 
un contributo straordinario di 
un miliardo. 

Occorre subito chiarire che 
si tratta solo di un primo pas-
so verso la soluzione del pro 
blema delle abitazioni per i 
braccianti agricoli calabresi e 
che da qui bisognera muovere 
in maniera decisa verso una 
visionc nuova ed organica del 
la pohtica della casa in Italia 
ed in Calabria in particolare. 

Risogna innanzitutto partire 
dalla revisione della legge 1676. 
che regolamenta la costruzio
ne di abitazioni per i lavora
tori agricoli e che. a cinque 
anni dalla sua cmanazione. ha 
dimostrato la sua insuflicicnza 
ed inadeguatczza a dare una 
soluzione radicate al proble
ma. Infatti con Ia spesa di 3 
miliardi per il primo piano di j 
attuazione della legge. in Ca 
labria. si riteneva di costruire 
circa 650 alloggj. per il costo 
medio a vano di 400430 mila 
lire; invece, il costo medio a 
vano essendo salito a 900 mila 
lire, si sono costruiti solamen-
te 300 alloggi circa, mentre 
nella sola provincia di Catan
zaro, su 125 alloggi costruiti 

si sono avute 7.000 richieste. 
Oggi si prevede che. senza un 
aumento degli investimenti. nel 
poriodo 1963 70 al massimo at 
costruiranno 40 mila apparta-
menti di frontc ad un bisogno 
rcale che 6 di circa 700 mila 
abitazioni c la sola Calabria 
per questo periodo avra biso
gno di non meno di 30 mila 
abitazioni. 

Si \ede da cid come si pon-
ga con impel lenza l'impegno 
da parte del governo di centro 
sinistra di far discutere con 
procedure d'urgenza la propo
sta di legge n. 2051 presentata 
dai parlamentari della CGIL 
che prevede. appunto, sostan-
ziali modifiche alia legge 1676. 
e soprattutto di elaborare. con 
la collaborazione delle organiz-
zazioni sindacali. un nuovo 
progetto di legge che affronti 
in maniera organica c nel 
quadro della programmazione 
cconomica nazionale il delicato 
problema della casa per i la
voratori dell'agricoltura. Infat
ti la politica errata finora con
dotta dal governo. anche at
traverso la legge speciale, ha 
portato alio sperpero di mi
liardi per la costruzione. nelle 
campagne. di cdifici rimasti 
inabitati per la inadeguatezza 
degli impianti igienico sanitart 
e dei servizi civili c soprat
tutto per il conti nuo spopola-
mento delle terre. 

Oggi occorre. invece, awia-
re una seria politica di inve
stimenti che convogli i fondi 
in un'unica direzione. superan-
do cioe le direttive settoriali. 

i affinch6 si prospetti per I'av-
venire una diversa situaziono 
nelle campagne e una riJevan-
tc modificazione dei rapporti 
tra citta e campagna. 

Marcello FurrioVo 


